

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

Berdasarkan pembahasan dan uraian dari hasil penelitian maka peneliti dapat mengambil kesimpulan dan saran dari hasil penelitian tentang hubungan pengetahuan dengan perilaku penggunaan alat pelindung diri (APD) : masker upaya pencegahan covid-19 di Kelurahan Air Hitam Samarinda Ulu pada 100 responden

#### **A. Kesimpulan**

Kesimpulan yang dapat diambil dari tujuan penelitian ini diantaranya sebagai berikut:

##### **1. Karakteristik Masyarakat**

###### **a. Karakteristik responden berdasarkan usia**

Berdasarkan usia sebagian besar masyarakat berumur 17-25 tahun dengan jumlah 66 jiwa (66,0%). Dan sebagian besar masyarakat disana berjenis kelamin perempuan dengan jumlah 63 jiwa (63,0), sebagian besar pendidikan terakhir SD dengan jumlah 37 jiwa (37,0%). Pekerjaan masyarakat mayoritas lulus swasta berjumlah 36 jiwa (36,0%).

###### **b. Pengetahuan Masyarakat**

berdasarkan kategori pengetahuan yang pengetahuan baik sebanyak 65 orang (65,0%), kategori pengetahuan buruk sebanyak 35 orang (35,0%). Dari hasil ini dapat disimpulkan bahwa lebih dari setengah dari sampel yang menjadi responden berpengetahuan

kurang dalam berperilaku menggunakan masker yaitu sebanyak 65 dari 100 responden dengan persentase (65,0%).

c. Sikap Masyarakat

Berdasarkan kategori perilaku masyarakat yang berperilaku baik sebanyak 57 orang (57,0%), dan perilaku buruk sebanyak 43 orang (43,0%). Dari hasil ini dapat disimpulkan bahwa lebih dari setengah dari sampel yang menjadi responden berperilaku baik dalam penggunaan alat pelindung diri (APD) : masker yaitu sebanyak 57 dari 100 responden dengan persentase (58,0%).

d. Hubungan pengetahuan dengan perilaku penggunaan alat pelindung diri (APD) : masker upaya pencegahan covid-19

Ada hubungan yang bermakna antara pengetahuan dengan perilaku penggunaan alat pelindung diri : masker dengan nilai dengan taraf signifikan  $\alpha = 5\%$  dengan nilai  $p = 0,002 < \alpha 0,05$ , sehingga  $H_0$  ditolak. Artinya ada hubungan yang signifikan (bermakna) antara pengetahuan dengan perilaku penggunaan alat pelindung diri (APD) : masker upaya pencegahan covid-19 di Kelurahan Air Hitam, dengan nilai Pearson Correlation 0,302

## B. Saran

### 1. Bagi Masyarakat di Kelurahan Air Hitam

Diharapkan penelitian ini dijadikan sebagai bahan masukan bagi masyarakat agar lebih memperhatikan kesehatan dan penggunaan masker untuk menghadapi pandemi covid-19.

## 2. Bagi Peneliti Selanjutnya

Bagi peneliti-peneliti selanjutnya yang menggunakan Google Form sebagai instrumen penelitian untuk lebih teliti lagi dalam penyebaran kuesioner sehingga penyebarannya merata.

## 3. Bagi Dinas Kesehatan Kota Samarinda

Membentuk relawan kesehatan untuk pandemi covid-19 dan dapat selalu memberikan penyuluhan atau informasi terkait covid-19.